

Des aménagements nécessaires à la fermeture des perceptions

Le ministre de l'Économie, des Finances et de la Relance a engagé une démarche qui vise, d'une part, à renforcer la présence de la Direction générale des finances publiques (DGFiP) dans les territoires en augmentant significativement le nombre de points de contact pour les usagers et, d'autre part, à améliorer les prestations de conseil aux collectivités locales. Cette démarche de construction du nouveau réseau des finances publiques doit également permettre, en rupture avec les pratiques précédentes, d'inscrire durablement ces services dans les territoires, donnant aux usagers, élus et agents des finances publiques une visibilité dont ils étaient privés jusqu'à présent.

Ce mardi 27 avril, à la salle du conseil communautaire, Anne Lenfant, présidente de la Communauté de communes Cœur de Chartreuse, Philippe Leray, administrateur des finances publiques pour l'Isère et son homologue Jean-Michel Blanchard pour la Savoie ont signé une charte d'engagements.

Cette charte décrit le nouveau réseau de proximité des finances publiques sur le territoire de la Communauté de communes Cœur de Chartreuse, réseau issu de la concertation engagée depuis juin 2019, dès l'annonce de la prochaine fermeture des trésoreries.

Parmi les fermetures programmées, celles de Saint-Laurent-du-Pont et des Échelles. Cela implique quelques aménagements en fonction des services que les

deux perceptions assuraient. Pour les collectivités, les services de gestion comptable qui prennent en charge les communes, seront déplacés à Pont-de-Beauvoisin et les régies seront fixées sur un accueil adapté au sein des banques postales.

Des bureaux de tabac labellisés "point de paiement de proximité"

Pour les usagers, il existe déjà un lieu d'accueil pour les petites opérations aux particuliers, un dispositif de paiement pour les factures de cantine, crèche, d'hôpital, amendes ou impôts en espèces et en carte bancaire dans les bureaux de tabac. Ces bureaux de tabac sont labellisés "point de paiement de proximité". Pour payer, rien de plus simple. Il suffit de passer le code imprimé sur son avis d'impôt ou toute autre facture devant le scanner de la Française des jeux. Le commerçant ne voit pas ce que vous réglez, que ce soit une amende de justice ou la cantine, il ne voit que le montant. Il est également possible de régler en liquide jusqu'à 300 euros.

Les impôts sur le revenu sont gérés par Voiron pour l'Isère et Chambéry pour la Savoie.

Concernant la mission de conseil et d'assistance du percepteur, ô combien importante pour les collectivités (élaboration des budgets par exemple), elle sera positionnée dans des locaux mis à disposition à la Communauté de communes Cœur de Chartreuse et profitera aux 17 communes.



Anne Lenfant, présidente de la Communauté de communes Cœur de Chartreuse, Philippe Leray, administrateur des finances publiques pour l'Isère (à gauche) et son homologue Jean-Michel Blanchard pour la Savoie ont signé la charte d'engagements du nouveau réseau des finances publiques.

Trois accueils pour le territoire Cœur de Chartreuse

Pour pérenniser cette présence territoriale, la direction des finances publiques de l'Isère ainsi que celle de Savoie vont s'appuyer sur des structures France services. Pour le territoire Cœur de Chartreuse, trois accueils de proximité sont fléchés.

► Saint-Pierre d'Entremont (Savoie)

La mairie a fait le maximum pour rouvrir, après l'incendie du bâtiment de La Poste, ses services aux particuliers le lundi 3 mai prochain, ce au point de mettre à disposition ses propres locaux (salle du conseil), tout en travaillant avec La Poste à une solution pérenne dans l'ancienne école. La salle du conseil a donc été divisée en deux pièces : l'une accueillera La Poste, et l'autre, la Maison France services. Tous les services seront maintenus à part celui de banque postale à cause du manque de place. Horaires d'ouverture sur le site de la commune.

► Les Échelles

La trésorerie fermera le 1^{er} septembre 2022. La commune accueille déjà une MSAP (Maison de services au public) qui deviendra en septembre 2021 une structure "France Services des deux Guiers" pour les deux communes Entre-deux-Guiers et Les Échelles avec les neuf socles obligatoires (CAF, CPAM,



À Saint-Laurent-du-Pont, le bâtiment de la perception qui appartient à la mairie sera rénové pour à terme accueillir un centre de services à la population, le projet reste à définir.

Carsat, MSA, La Poste, Pôle emploi, ainsi que les ministères des Finances publiques, de la Justice et de l'Intérieur).

► Saint-Laurent-du-Pont

La trésorerie aura déménagé pour le 1^{er} septembre 2022. Cela permettra à la commune de récupérer le bâtiment qui lui appartient pour le réhabiliter afin qu'il accueille, après rénovation, un ensemble de services à la population dont le projet reste à définir.